

Presstext 24. August 2016

**Historische Kegelladen-Orgel von Kuhn in der «KunstKlangKirche Zürich»
Freitag 9. September 2016: Einweihungs-Konzert mit Prof. Ludger Lohmann**

Ludger Lohmann, einer der bedeutendsten Organisten unserer Zeit, erweckt ein einzigartiges, historisches Instrument wieder zum Leben: Am Freitag 9. September 2016 erklingt in der «KunstKlangKirche Zürich» – der ref. Kirche «Auf der Egg» in Wollishofen – die von Carl Theodor Kuhn im Jahre 1889 erbaute Kegelladen-Orgel zum ersten Mal seit über 100 Jahren wieder in ihrer Heimatstadt.

Die für die ref. Kirche Zürich-Unterstrass erbaute Orgel wurde im Zuge der Umgestaltung der Kirche 1911 abgebaut und nach St. Maurice transferiert. 2001 musste sie hier einem Neubau weichen. Sie wurde von Orgelbau Kuhn zurückgenommen, liebevoll restauriert und im Frühsommer in der «KunstKlangKirche» aufgestellt. Private Spenden ermöglichten die Rekonstruktion der verloren gegangenen neugotischen Fassade.

Bei der mechanischen Kegelladen-Orgel handelt es sich um ein zeittypisches Instrument, wie es sonst in der Orgellandschaft Zürich nicht zu finden ist. Es eignet sich hervorragend sowohl für die konzertante Interpretation der Literatur seiner Zeit als auch für Ausbildungszwecke.

Der international anerkannte Organist Ludger Lohmann studierte u.a. bei Anton Heiller und Marie-Claire Alain und wurde mit zahlreichen Preisen ausgezeichnet. Neben seiner regen Konzerttätigkeit wirkt er als Professor für Orgelspiel in Stuttgart. Er widmet sich auch der musikwissenschaftlichen Forschung, z.B. im Bereich der romantischen Orgelmusik. Auf der Kegelladen-Orgel wird er Werke von J. Brahms, A.G. Ritter, F. Liszt sowie M. Reger interpretieren.

Die Aufstellung der Kegelladen-Orgel bedeutet für das Projekt «KunstKlangKirche Zürich» ein weiterer Schritt zum Aufbau eines Kultur-, Orgel- und Begegnungszentrums, in welchem Spiritualität und Kunst in ihren verschiedensten Ausprägungen in den Dialog treten. Die KunstKlangKirche veranstaltet ab Herbst 2016 ein eigenes Programm. Ebenso finden hier Gottesdienste sowie Konzerte weiterer Veranstalter statt.

Das Konzert beginnt am **Freitag 9. September 2016** um 19.30 Uhr Apéro im Anschluss an das Konzert. Eintritt Fr. 30.–. Es wird empfohlen, Tram Nr. 7 bis Haltestelle «Morgenthal» zu benützen.

Detailprogramm siehe: www.kunstklangkirche.org

Beilage: Flyer Einweihungs-Konzert 09.09.2016

Weitere Informationen über die «KunstKlangKirche Zürich» erhalten Sie auf www.kunstklangkirche.org oder bei Daniel Schmid (Projektleiter), der Ihnen gerne auch Bilder zur Verfügung stellt.

KunstKlangKirche Zürich
Kantor Daniel Schmid, Projektleiter
079 330 56 79